

ten zur Strafvollzugseinrichtung insgesamt, zur politischen Erziehungsarbeit, das Studium des Zustandes der Allgemeinbildung und der technischen Berufsausbildung in der Strafvollzugseinrichtung.

*Die Hauptquellen für das Studium der Verurteiltenkollektive* in einer Strafvollzugseinrichtung sind die Angaben, die von den verschiedenen Vollzugsabteilungen und aus dem Produktionsbereich zur Verfügung gestellt werden, sowie die persönlichen Notizen und Beobachtungen der Leiter der Vollzugsabteilungen selbst.

Das Studium der Verurteiltenkollektive durch die Leiter der Strafvollzugseinrichtungen und -abteilungen beschränkt sich jedoch nicht nur auf die Kenntnisnahme der von diesen Bereichen erhaltenen Angaben. Viel Tatsachenmaterial liefern auch die persönlichen Aufnahmegespräche mit Verurteilten, Gruppengespräche, die Teilnahme an Versammlungen der Verurteilten, die Kenntnis der Arbeit der mit Funktionen betrauten Verurteilten und andere Übersichten.

Auf Grund des Studiums des Verurteiltenkollektivs der Strafvollzugseinrichtung oder -abteilung wird ein detaillierter Plan für die Zusammensetzung dieses Kollektivs und für die Arbeit mit dem Aktiv erarbeitet, um die effektivste Ausnutzung eines positiven erzieherischen Einflusses des Kollektivs auf die einzelne Persönlichkeit zu erreichen.